

“ESTE PAÍS VA A SEGUIR PARA ARRIBA, PERO CON MAYOR JUSTICIA SOCIAL”

Frente a la sensación de pesimismo que ha surgido en algunos sectores, el Presidente Lagos expresó que “vamos a enfrentar un año complejo desde el punto de vista internacional, pero este país ha hecho bien sus tareas y vamos a salir bien adelante”. En otro tema, indicó que quienes crean que la píldora del día después tiene efectos abortivos, “pues que no la consuman”, pero que como Presidente no puede imponer los puntos de vista de algunos chilenos sobre los otros.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, aseguró esta mañana que, a pesar de que la economía chilena va a crecer menos de lo esperado producto de la situación internacional, no hay razones que justifiquen el pesimismo que ve en algunos sectores. “Este país va para arriba, y va a seguir para arriba, claro que con más justicia social”, indicó luego de participar en la presentación de la reforma a la educación preescolar junto a su esposa, Luisa Durán y a la Ministra de Educación, Mariana Aylwin.

Los cambios que se introducirán a partir de mayo en este nivel de enseñanza, permitirán seguir modernizando la educación que se imparte en Chile. De esta forma, se busca sacar más partido a la capacidad de aprendizaje de los niños, estimulando su autoestima y la formación valórica. Entre las transformaciones, el Presidente Lagos destacó que los objetivos de la educación preescolar pasarán de 30 a 150 y que se seguirá extendiendo su cobertura, especialmente a sectores de escasos recursos.

Sobre la influencia de la situación económica internacional en el crecimiento chileno, comentó que siempre se están haciendo evaluaciones sobre las expectativas de crecimiento para ir ajustándolas a lo que ocurre en el mundo, como la actual desaceleración de la economía norteamericana, el estancamiento de Japón, los problemas en los países de la región o la baja en la proyección de crecimiento de las naciones europeas.

“Y de la misma manera que hacemos esta revisión, yo diría también mantengamos las proporciones. Ustedes han escuchado las expresiones que hay de todos los banqueros, de todos los analistas internacionales, sobre la solidez económica de este país. Hoy he tomado desayuno con los principales banqueros que están asistiendo a la reunión del BID y las palabras que tienen para la forma en que se conduce la economía de este país son muy, muy encomiásticas”, dijo.

El Mandatario explicó que este año se va a enfrentar una situación económica compleja, pero Chile “ha hecho bien sus tareas y vamos a salir adelante. El país tiene que tener confianza de que vamos a crecer y vamos a crecer más que cualquier otro de los países de la región. Eso es lo importante”. Sin embargo, coincidió con los analistas que la tasa de crecimiento económico será menor de lo esperado.

Por otra parte, agregó que el problema del desempleo surge producto de un aumento en la productividad de los trabajadores nacionales, “y para eso quiero una reforma laboral, para que ese aumento de productividad se refleje también en mayores salarios y, de paso, también que paguen los impuestos quienes los evaden”, lo que forma parte de un país moderno.

El Presidente Lagos aseveró que todo esto no se ve reflejado en lo que ocurre en el país. “Veo una sensación chata, pesimista ¿Por qué? ¿Cuál es el propósito, cuál es el hecho

objetivo? Ninguno, ninguno. Sé lo que tengo que hacer, el timón de la economía lo tengo muy firme y, no les quepa la menor duda, yo pienso en lo mejor para Chile", dijo. Añadió que esa es su obligación como Presidente y que "este país va para arriba y va a seguir para arriba, si señor, pero con mayor justicia social".

Consultado sobre si Chile está tomando precauciones ante la crítica situación que vive Argentina, el Presidente Lagos expresó que las precauciones siempre se toman y que éstas consisten en tener una economía en orden. "Por supuesto que están las medidas tomadas, hemos estado en contacto permanente con otros presidentes de América Latina, haciendo un monitoreo sobre este tema" aseguró, revelando además que en estos últimos días ha conversado casi a diario con el Presidente de Brasil, Enrique Cardoso.

PILDORA DEL DIA DESPUES

En otro ámbito, el Presidente fue consultado sobre las reacciones que ha provocado la decisión del Ministerio de Salud, de aceptar la comercialización de la "píldora del día después", en la iglesia y en sectores de oposición, quienes sostienen que es abortiva. "Lo único que se ha hecho es una definición de tipo técnico y todos aquellos ciudadanos y ciudadanas chilenas que piensen que tiene ese carácter (abortivo), pues, que no la consuman. Aquellos que piensan distinto, tomarán las decisiones que les corresponda. Como Presidente, soy Presidente de todos los chilenos y no puedo imponer los puntos de vista de algunos respecto de los otros", expresó.

Reiteró que en todos los países democráticos del mundo este tipo de decisiones se definen por elementos técnicos. También respondió a las críticas de quienes señalan que la obligación de presentar recetas médicas antes de poder comprar la píldora, perjudicaría a los sectores más pobres. "No, porque en los consultorios se dan gratuitamente...las recetas, no las píldoras", aclaró.